

FINANZAS PÚBLICAS

Deuda interna subirá 45% entre 2019 y 2022

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

La deuda interna del gobierno federal subirá de 6 billones 695 mil millones de pesos en 2018 a 9 billones 700 mil millones en 2022, de acuerdo con lo proyectado en el Paquete Económico, lo que sería equivalente a un aumento nominal de 45 por ciento, afirmó en Félix Boni, economista en jefe de la calificador HR Ratings.

En entrevista, señaló que con base en el saldo histórico, la deuda externa en 2018 se ubicó en 3 billones 856 mil millones de pesos y aumentará a 4 billones 640 mil millones de pesos en 2022, lo que significaría un crecimiento de aproximadamente 20 por ciento nominal en 4 años.

“La deuda sí está creciendo, cuando informan que no ha aumentado, es un decir, quieren expresar que se está limitando el incremento de la deuda, que no se están endeudando por encima del techo de endeudamiento que aprueba el Congreso cada año”, subrayó. “En este sentido, no quiere decir que no está aumentando la deuda”, enfatizó Boni.

20%

DE AUMENTO

Se reportará en la deuda externa, en los primeros cuatro años del presente gobierno.

10.2

BILLONES DE PESOS

Sumó la deuda bruta total en agosto, casi 2 billones más que al inicio de este gobierno.

Sostuvo que el Paquete Económico de 2022 está previendo cierta estabilidad del tipo de cambio, y esto es un factor que puede ayudar a estabilizar la deuda, ya que una devaluación aumentaría de manera muy importante el valor en pesos de la deuda externa.

Advirtió que en 2021 la deuda interna ha tenido un aumento importante, debido al impacto de la deuda que está indexada a la inflación, lo que ha impactado al pasivo interno.